

Somos Cáritas



Cáritas
Diocesana de Albacete

Boletín Informativo nº 77
Diciembre 2024

El acceso a la vivienda, principal obstáculo para las familias



Imposibilidad de hacer frente al pago del alquiler, hogares no adecuados, viviendas inseguras, compartidas... los problemas relacionados con la vivienda afectan hoy, de una forma u otra, a 1 de cada 4 hogares, pero esa proporción se dispara a 9 de cada 10 en el caso de las personas en situación de exclusión social severa.

La exclusión residencial que sufren muchas familias ha pasado a ser uno de los principales problemas de las familias a las que Cáritas acompaña desde sus diferentes programas, y así lo ponía de manifiesto la entidad en su balance del año.

El 20% de los hogares con menor renta dedican hoy en día más del 70% de sus ingresos al pago del alquiler de su vivienda, teniendo que recurrir en muchos casos a estrategias con graves consecuencias para su calidad de vida. Cáritas Diocesana de Albacete, a lo largo de este año ha duplicado las ayudas destinadas a esta partida, destinando 65.433 euros para apoyar a cerca de 500 familias en el pago de alquileres, suministros o equipamiento.

La entidad advierte también del carácter estructural de la realidad de la exclusión social, preexistente a las crisis, y de la incapacidad de la economía y de las políticas para romper los ciclos de pobreza. El número de personas acompañadas se estabiliza, llegando a las 1793 familias atendidas desde sus programas de atención

a personas que viven situaciones de vulnerabilidad en el acceso a sus derechos, sin embargo, la intervención realizada requiere articular diferentes programas de acompañamiento a largo plazo, lo que evidencia que la realidad de personas y familias en situación más precaria, ha ido empeorando en los últimos años.

Por otra parte, otra de las realidades constatadas a lo largo de este año es que el empleo a pesar de su crecimiento, ha dejado de ser un antídoto infalible frente a la exclusión social, ya que una de cada 10 personas ocupadas está en exclusión. Aumentan de los empleos con carácter excluyente y Cáritas ha recordado que cerca del 10% de las personas acompañadas afrontan pobreza económica a pesar de sus rentas del trabajo.

Esta dura realidad también pone ante nosotros, como sociedad, la gran oportunidad de construir un futuro que no prescinda de una buena parte de sí misma y en la que el principio del bien común sea la clave para el rediseño y desarrollo de un nuevo modelo de convivencia.

El **20%** de los hogares con menor renta dedican hoy en día más del **70% de sus ingresos** al pago del **alquiler** de su vivienda, teniendo que recurrir en muchos casos a estrategias con graves consecuencias para su calidad de vida

Editorial

Somos conscientes de que vivimos tiempos complejos en los que se hace difícil mantener la esperanza a flote. La tragedia causada por la DANA nos duele; las guerras en Ucrania y Gaza nos desasosiegan; al igual que el éxodo de personas que llegan a nuestras costas, la desesperación de miles de personas que no tienen vivienda, ni trabajo, ni perspectiva de un futuro digno.

Sin embargo, la labor que realizamos a través de nuestros programas y proyectos, dan fe de que la esperanza es el horizonte que nos salva.

Pero una esperanza activa y comprometida que se conjuga con tres verbos: estar, permanecer y acompañar, que han guiado nuestro trabajo a lo largo de este año.

Este año 2024 también nos deja el amor y la generosidad de miles de personas, empresas, colaboradores, parroquias, voluntarios... que han puesto a nuestra disposición de Cáritas numerosos recursos para acompañar, sostener y recuperar los medios de vida de miles de familias que lo han perdido todo como consecuencia de la DANA en Letur.

Gracias por estar cerca y ayudarnos a llevar esperanza a tantas personas que lo necesitan.



Navidad también es estar cerca de quien nos necesita

Más allá de la superficialidad del consumo, de las luces y las prisas, la Navidad es el momento del año que nos lleva al reencuentro, a la vuelta a casa, a compartir con los demás

Por eso la Navidad es mágica: consigue que las personas distanciadas puedan

reconciliarse, que quienes se ignoraban se reconozcan y que sintamos como propia la necesidad de quien siquiera conocemos.

Cáritas nos invita a vivir una Navidad de cercanía y cuidado. Dedícate tiempo para ti para poder dedicar tiempo de calidad a los demás.

Abrázate

La superficialidad ha invadido este tiempo vaciándolo de verdadero sentido, pero nos dejamos arrastrar por lo mismo que denunciamos. Te proponemos una alternativa: sé amable contigo, no te juzgues y haz algo para cambiar tu Navidad.

Abraza a tu prójimo

Pon en práctica el gesto de cuidar con amor y generosidad. Lleva contigo luz, alegría y esperanza a todas las personas a tu alrededor.

Déjate abrazar por Dios

La Navidad nos regala la posibilidad de dejarnos encontrar por Dios, pero tenemos que querer dejarle. Dios está siempre, de forma incondicional, pero para dejarnos encontrar necesitamos recuperar nuestra vida y encontrarnos primero con el ser que somos.

Bizum

Código

38357



ESTAMOS AQUÍ



Cáritas en Letur

Para colaborar en la recuperación de las personas, la economía, el empleo y el espacio público de Letur, ha elaborado un plan de respuesta, basado en las necesidades identificadas. Este plan, que ya ha sido presentado a las Administraciones, cuenta con una dotación económica de 2.000.000 € y está distribuido en tres áreas

1. Intervención psico-social

Programa de Atención Primaria. Tiene como tarea fundamental acompañar a personas y familias de Letur afectadas directa o indirectamente por la DANA y valorar, individualmente y de forma conjunta con servicios sociales las necesidades de las familias complementando las ayudas que ya se van tramitando.

Programa de intervención para la elaboración del duelo. Contará con un Centro de Escuela y ofrecerá apoyo psicológico a las personas afectadas emocionalmente por esta tragedia, tanto individualmente, como grupal o comunitariamente.



2. Intervención para la reactivación económica y laboral



- Acciones de acompañamiento y apoyo económico a empresas y autónomos afectados por la DANA.
- Reapertura, en cuanto sea posible, de El Búho Letur, empresa de inserción que mantiene 8 puestos de trabajo en la localidad.
- Acciones formativas prelaborales.

3. Intervención en infraestructuras

- Cofinanciación del Centro de Mayores de Letur, junto con la Junta de Comunidades Castilla - La Mancha, con una cuantía de 200.000 €.
- Obras de Acondicionamiento de espacios públicos a través de la empresa de inserción Viveros el Sembrador.



Este Plan está siendo posible gracias a la solidaria respuesta de la sociedad española a la campaña para atender la emergencia causada por las graves inundaciones en España. Un apoyo que va a permitir a Cáritas seguir estando cerca de las personas que lo necesitan y contribuir en el Plan de Reconstrucción de Letur coordinado por las Administraciones para conseguir que Letur vuelva a brillar.



Regalos que respetan a las personas y al planeta



¿Sabías que cada vez que compras un producto de Comercio Justo, estás ayudando a crear oportunidades reales para productores y productoras que viven en desventaja económica? En tiendas como Romero Comercio Justo, puedes encontrar alimentos, regalos y artesanía elaborados bajo principios éticos que garantizan condiciones laborales dignas, salarios justos y respeto al medio ambiente. Productos como té, café, chocolate o textiles no solo se convierten en un obsequio perfecto, sino también en un gesto que transforma vidas.

De esta manera, Cáritas Diocesana de Albacete y Romero Comercio Justo lanzan una propuesta alternativa para celebrar la Navidad de una manera más responsable, sumándose a la campaña de la Coordinadora Estatal de Comercio Justo bajo el lema "En Navidad, regalar Comercio Justo le sienta bien a todo el mundo". Con ella animan a la sociedad a reflexionar sobre el impacto de sus decisiones de compra en estos días.



El mensaje es claro: en Navidad, es posible celebrar desde la solidaridad, regalando con sentido y poniendo en el centro a las personas y al planeta. Esta Navidad puedes ser el mejor regalo para quienes te rodean. Consumir menos y mejor, optar por productos éticos y solidarios, y contribuir a un mundo más justo está al alcance de tu mano.

El corazón de Cáritas



En el marco del Día del Voluntariado, Cáritas celebró su Acto de Reconocimiento para celebrar cómo el compromiso y la implicación de tantas personas consiguen transformar vidas, convirtiéndose así en el motor de Cáritas. En esta ocasión, se hizo una mención especial a aquellas personas que llevan más de 20 años formando parte de la entidad, a los que se les entregó un distintivo, que ponía en valor este servicio desinteresado. Gracias por tener un corazón tan grande, por estar siempre junto a las personas y por hacer comunidad.

El voluntariado de Cáritas transformando la sociedad



Cerca de 300 personas voluntarias de las Cáritas de Castilla-La Mancha participaron el pasado mes de octubre, en el VIII Encuentro Regional de Voluntariado. Este año llevaba por lema "El voluntariado de Cáritas haciendo camino", una ocasión para reflexionar sobre la llamada del voluntariado y sobre cómo ser luz en los momentos más oscuros de las personas que llegan a Cáritas.

La jornada contó con la presencia del presidente de Cáritas Española, Manuel Bretón, de la presidenta de Cáritas regional, Rosa García, y de Clara Sánchez, del Equipo Desarrollo Organizativo de Cáritas Española, y fue un momento especial para que las personas voluntarias reafirmaran su compromiso y compartieran vivencias con otros agentes de la entidad.

NAVIDAD
TAMBIÉN ES ESTAR CERCA
DE QUIEN NOS NECESITA

DONA A CÁRITAS
www.caritasalbacete.org
967 22 26 00
BIZUM 38357



Cáritas Diocesana de Albacete quiere dar las gracias a tantas personas comprometidas que se dan para ayudar a los demás, que ponen en marcha su compromiso para mejorar el mundo en el que viven y no quedan indiferentes ante el dolor de los demás.



Castilla-La Mancha



Cofinanciado por la Unión Europea



FUNDACIÓN AMANCIO ORTEGA

